

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 19 minutos,
y se pone á las 5 horas y 4 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'10 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'10 (m.) t.
De Manacor á la Puebla, á las 7'30 mañana y 5 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La Cátedra de san Pedro, apóstol, en Roma, en memoria del establecimiento de su Silla en esta ciudad.

El martirio de santa Prisca, vírgen y mártir, en Roma.

El triunfo de los santos mártires Moseo y Ammon, soldados, en el Ponto, los cuales fueron condenados á las minas, y luégo quemados vivos.

San Atenógenes, en el mismo Ponto, antiguo teólogo que, estando para consumir el martirio en la hoguera, cantó alegremente un himno que dejó escrito á sus discípulos.

San Volusiano, obispo, en Tours de Francia, que habiendo sido cautivo por los godos, murió en un destierro.

CULTOS.—Mañana martes.—En San Francisco concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, estacion de Sor Rosa; á las diez y media misa mayor y despues se continuará la novena del Beato. Por la tarde á las seis se cantará la Corona de la Vírgen, oracion mental, estacion, *Te-Deum* y la reserva.

En Montegion á las siete al tiempo de la celebracion de una misa se hará como de costumbre el devoto ejercicio dedicado al Beato Alonso Rodriguez con música.

CORTE DE MARIA.—En San Nicolas, á la Vírgen del Buen Suceso.

SECCION EXTRANJERA.

REVISTA DE ROMA.

Aplazamientos del Consistorio y noticias del Vaticano.—Los estudios históricos en el Vaticano.—El Colegio internacional de los Benedictinos en Roma.—Viaje del hijo del rey Humberto á Oriente.—Incendio del palacio Odescalchi.—El príncipe Odescalchi y el rey Humberto.

En mi revista anterior anuncié que el próximo Consistorio tendría lugar en Enero del año que ahora empieza, y efectivamente habíase fijado para su celebracion la fecha del 20; pero más tarde Su Santidad se ha servido disponer que sea diferido hasta Febrero ó Marzo próximo. Créese que este retardo obedece á la conveniencia de esperar una estacion ménos cruda para que los Cardenales extranjeros creados en anteriores Consistorios y que han de asistir á éste para recibir de manos de Su Santidad el capelo cardenalicio, puedan trasladarse á Roma más fácilmente. Tambien es posible que el Santo Padre quiera aprovechar este aplazamiento para crear algunos nuevos Cardenales; pero al dar estas noticias no puedo ménos que hacer toda clase de reservas, puesto que en el Vaticano no se sabe nada positivo respecto á este particular.

Por otra parte, los Arzobispos y Obispos que debían ser preconizados en el Consistorio del 20 del que cursa, lo serán por Breve, segun se ha acordado ya.

—El estado de la salud del eminentísimo Cardenal Jacobini continúa siendo grave, y si bien ha pasado por peligrosas alternativas, hoy se halla relativamente aliviado. A fines de la última semana su excelencia tuvo que someterse á una dolorosa operacion quirúrgica, de la cual se encargó el cirujano de Su Santidad el profesor Ceccarelli; y aún cuando los resultados han sido satisfactorios, la fiebre producida por la operacion sostiene el peligro. No obstante, se tienen esperanzas de que el ilustre purpurado se restablecerá.

—El señor Cardenal Laurenzi, al cual el Santo Padre distingue con especial benevolencia, ha experimentado alguna mejora en la enfermedad que viene sufriendo.

—Habiendo recibido Su Santidad en estos últimos meses algunos dones con ocasion de su próxi-

mo jubileo sacerdotal, ha hecho con ellos un magnífico y verdaderamente regio regalo á la Congregacion de Propaganda, ofreciéndola para atender á los gastos de las Misiones extranjeras medio millon de francos.

Consuela en alto grado ver que la caridad y piedad de los fieles no deje carecer al Santo Padre de los recursos necesarios para atender debidamente al ejercicio de su augusto ministerio y que Su Santidad se aproveche de estos medios, ante todo, en favor de la propagacion de la fe, que tan maravillosos resultados viene produciendo.

El segundo *Anuario de las Misiones Latinas*, cuya publicacion se está preparando por la Congregacion de Propaganda, tal vez con más amplitud y minuciosidad que el del año último, dará una prueba esplendísimas de estos consoladores progresos de la fe, en las más lejanas regiones del globo.

..

Los estudios históricos iniciados y fomentados por la Comision Cardenalicia con tal objeto nombrada por Su Santidad, no cesan y de ello tenemos numerosas pruebas.

Recientemente se ha publicado en magnífica edicion de la Tipografía Vaticana, el 5.º tomo de los *Hechos del Papa Clemente V*, que se recogen é ilustran por los Padres Benedictinos, bajo la direccion del esclarecido Padre Tosti.

La misma Tipografía publicará próximamente otros dos tomos de los *Hechos importantísimos del Papa Honorio III*, recogidos por el erudito Abate Pressutti, el cual, como recordarán mis lectores, publicó tiempo atras el primer tomo de esta obra por cuenta propia y sirviéndose de una imprenta particular.

Ultimamente el Santo Padre ha dispuesto que así el primer volumen como los demas que escriba el Abate Pressutti, sean impresos en la Tipografía Vaticana, con caracteres de lujo.

Durante el curso del año actual se publicarán bajo la direccion de Mons. Carini, profesor de paleografía de los Archivos Vaticanos, los *Hechos del Papa Martin IV*, que son especialmente importantes por haber tenido lugar en la época de las famosas vísperas sicilianas y porque tratan de ellas. Ciertas calumnias que algunos historiadores parciales y adversarios de la Iglesia católica han difundido respecto á la mencionada época, serán solemnemente desmentidas con documentos incontestables en esta publicacion.

Finalmente, con ocasion del jubileo sacerdotal de Su Santidad Leon XIII, los egregios personajes auxiliares de la Comision Cardenalicia de los Estudios históricos, de la biblioteca vaticana y de los Archivos de la Santa Sede, harán, como acto de homenaje á Su Santidad, importantísimas publicaciones de documentos inéditos debidamente ilustrados.

Con la misma ocasion el joven y docto Cav. Cristofori, sobrino del Cardenal del mismo nombre, dará á luz una cronología la más amplia y exacta de cuantas se han publicado.

Cuando Su Santidad instituyó la Comision Cardenalicia para los estudios históricos, el gobierno del rey Humberto quiso hacer otro tanto y al efecto organizó una comision de historia patria, que quiso competir con la pontificia, nombrando miembros de ella á los hombres del campo liberal más competentes en esta clase de estudios; pero hasta ahora y á pesar de los cuantiosos gastos que llevan hechos, no sólo no han publicado obra alguna, ni siguiera una recopilacion de documentos inéditos, sino que ni aun han producido un miserable opúsculo; teniendo como tienen á su disposicion todos los archivos públicos y privados de Italia y los cuantiosos fondos que puede proporcionarles la hacienda de un Estado importante.

..

Creo haber escrito á su tiempo, que el Capítulo celebrado en Roma por los Abades de la Congregacion Benedictina de Monte Casino había resuelto

fundar en esta capital del mundo católico un colegio internacional para los jóvenes benedictinos de toda la órden y de todas las partes del orbe.

Sobre este futuro colegio internacional benedictino dan los periódicos multitud de noticias, aunque casi todas son inexactas.

El Capítulo benedictino aquí celebrado estableció únicamente, como base general, la fundacion de este Colegio tan deseada por el Santo Padre; pero los detalles en cuanto á la norma de los estudios, á su ordenacion, á los fines especiales y al local del mismo, Su Santidad se los reservó y creó, segun se me afirma por quien puede saberlo, que el Papa se propone darlos á conocer en un solemne documento, sea Encíclica ú otro cualquiera, en época no lejana.

Tal vez (peró esto es una suposicion exclusivamente mía) este Colegio esté destinado á encarnar la idea que se dice abriga el Santo Padre, de restaurar, en la parte científica y educativa del clero, en cuanto los actuales tiempos lo permitan, el anti-quísimo *Patriarcado Lateranense*.

..

El hijo del rey Humberto, joven de 17 años que lleva el título de príncipe de Nápoles, salió ayer de Roma para hacer un viaje por Oriente embarcándose en Liorna en el buque de guerra *Savoia* puesto á su disposicion por el ministerio de Marina. Entre los personajes de la córte del Quirinal que acompañaron al joven príncipe á la estacion del ferrocarril, notóse la presencia del capellan de córte monseñor Anzino, llamando la atencion por ser esta la primera vez que un traje talar sacerdotal figura en un cortejo laico y militar de la casa de Saboya, lo cual contrasta singularmente con la agitacion anti-clerical promovida por el gobierno y coronada por el ya famosísimo telegrama del rey Humberto en que figura la frase: «¡Roma conquista intangible!»

Posteriormente se ha dicho, y así lo han afirmado algunos periódicos, que la casa de Saboya había hecho rogar al Vaticano que diese órdenes á los misioneros italianos de Oriente, y con especialidad á los de Palestina, para que recibieran con solemnidad y cortesía al príncipe de Nápoles, el cual, se añadía, lleva magníficos regalos para los santuarios católicos de Tierra Santa; y que la Santa Sede, por medio de la Congregacion de Propaganda, había consentido en dar estas órdenes; pero yo sé por conducto autorizado que estos ruegos no han sido dirigidos por el Quirinal al Vaticano y que por lo tanto la Santa Sede no ha tenido ocasion de dar las supuestas instrucciones á nuestros misioneros de Oriente.

No obstante, si el hijo del rey Humberto fuera á visitar los conventos y santuarios de Palestina, puede asegurarse que nuestros misioneros no dejarían de ser corteses, segun las reglas de buena educacion y como lo han sido con todos los príncipes que han visitado los santos lugares, pero no irán más allá de la estricta cortesía.

Tambien es probable, segun se me asegura, que el príncipe de Nápoles lleve algunas ofrendas para aquellas iglesias; en cuyo caso no serán desechadas, como no lo serían las de un príncipe cualquiera, aun cuando no fuese católico.

Es, pues, preciso estar prevenido y no dar importancia á lo que la prensa liberal pueda decir para hacer creer á los ingenuos que la *reconciliacion adelanta á pasos agigantados*.

..

En la noche del 31 de Diciembre al 1.º de Enero declaróse de improviso un violento incendio en el grandioso y magnífico palacio del príncipe Odescalchi, obra del célebre Bernini, situado en la plaza de los Santos Apóstoles. Los hijos del príncipe don Baltasar Odescalchi habían construido, segun antigua costumbre romana, un pequeño Belen, que habían dejado al acostarse con las luces encendidas, las cuales no habían cuidado de apagar los criados.

No se sabe cómo aquellas luces prendieron fuego

á algunos objetos que lo comunicaron al resto de la habitacion. En brevísimos instantes el voraz elemento hizo presa en algunas estancias del primero y segundo piso, siendo difícilísimo poder salvar de las llamas á aquellas tiernas criaturas. Doce habitaciones y salas magníficas ardieron completamente, con sus preciosos muebles y cuadros, perdiéndose tambien todo lo de las habitaciones del príncipe y de la princesa, incluso sus riquísimas alhajas de perlas y brillantes, que estaban guardadas en tres grandes arcas. Las pérdidas materiales sufridas por la casa Odescalchi, cuya fortuna se hace ascender á cien millones de francos, valúanse en un millon aproximadamente, siendo lo más sensible que entre los objetos quemados figuran algunas verdaderas joyas del arte, como, por ejemplo, un cuadro de Rafael.

Desgraciadamente los bomberos llegaron tarde al lugar del suceso, sus servicios fueron malísimamente dirigidos y las bombas no funcionaban bien, no obstante ser célebres los bomberos romanos por su valor personal y por el espíritu de abnegacion que les anima. Además de todas las autoridades acudió al palacio Odescalchi el rey Humberto, acompañado de dos adecanes, y acercándose á los hermanos Odescalchi condoliéndose con ellos por este accidente, y animó á los bomberos y soldados ocupados en combatir el incendio.

Muy notado fué este acto de cortesía del rey Humberto para con el príncipe Odescalchi, el cual nunca se presenta en la corte y no ha subido las escaleras del Quirinal desde el año 1870, como tampoco ha subido desde entonces las del Vaticano; y teniendo como tiene ideas propias, un tanto excéntricas y que tienden á hacer de él un especie de «republicano cristiano.»

De esta manera el príncipe Odescalchi se ha visto precisado por deber de cortesía á presentarse en el Quirinal para dar las gracias al rey Humberto por la parte que ha tomado en su desgracia.

Roma 7 de Enero de 1887.—P.

CORREO DE HOY.

MADRID 14 DE ENERO.

Han sido remitidos al ministerio de Hacienda los presupuestos de la Presidencia del Consejo de ministros y del ministerio de Marina.

A los demas ministerios se les ha reiterado la urgencia de que los envíen para formar el presupuesto general, que el Sr. Puigcerver quiere presentar á las Cortes en los primeros días del mes de febrero.

— Ha llegado á esta corte el cardenal-arzobispo de Toledo, Sr. Payá, que viene con el objeto de gestionar cerca del gobierno la reconstruccion del Alcázar de la imperial ciudad.

— Se aseguraba anoche que el señor cardenal Payá ha ofrecido 30,000 duros de su bolsillo particular, para ayudar á la reconstruccion del Alcázar de Toledo.

— El martes último llegaron á Sevilla procedentes de Sanlúcar, á bordo del cañonero *Eulalia*, S. M. la reina doña Isabel y SS. AA. los príncipes de Baviera.

— Asturias pide una rebaja de 50 por 100 por cuatro años para su industria pecuaria.

Málaga y Granada otro 50 por 100 para el cultivo de la caña de azúcar.

Ciudad-Real y Albacete otro tanto para las tierras invadidas por la langosta.

Castilla para los cereales.

Cataluña para sus viñas floxeradas.

Con este motivo, es decir, con el de tantas peticiones, pregunta un periódico si hay Gobierno posible.

¿Y por qué no?

Los Gobiernos son como el avaro de la fábula que decía: «contra el vicio de pedir hay la virtud de no dar.»

— Verdaderamente que este invierno dejará memoria en muchas poblaciones. Los fríos son generales y las nieves frecuentes.

Puigcerdá ha sido una de las poblaciones más castigadas por el frio. Durante la última semana el termómetro marcaba, á las diez de la mañana, 18 grados bajo cero.

El agua de las fuentes quedó elada, lo propio que la conservada en el interior de las habitaciones.

Una fuerte nevada completó la situacion, convirtiendo á Puigcerdá y sus cercanías en otra Siberia. Toda la Cerdanya estaba cubierta por blanco manto de nieve. El servicio de diligencias entre España y Francia no se suspendió, pero se hacía con un día de retraso.

¡Compadecemos á los pobres viajeros! ¡Que largas les parecerían las horas encerrados en los departamentos de una diligencia!

— Ha fallecido el decano de los maestros de escuela de España, D. Francisco de Valle, que desem-

peñaba la de Borines (Oviedo); contaba ciento tres años de edad y hacía dos que había vuelto á la de la infancia, pues á los ciento uno dejó de usar los anteojos, por haber mejorado de la vista, y se encontró con la inesperada visita de dos dientes, que le salieron lo mismo que á los chicos.

PARTES TELEGRÁFICOS

Habana 13.—Hoy ha llegado á este puerto, procedente de la Península, el vapor-correo de la Compañía Transatlántica *Ciudad de Santander*.

Paris 14.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 66,00. Despues, 65,85.

Lóndres 14.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 65 3/8.

Los funerales del conde de Iddesleigh se verificarán el martes próximo en Pynes, cerca de Exeter, donde tenía su residencia aquel distinguido hombre público.

Washington 14.—El Senado norte-americano ha tomado un acuerdo declarando disuelta la secta de los mormones, como contraria á la moral, y castigando con severas penas á cuantos practiquen la poligamia en el territorio de Utah.

Lóndres 14.—Se asegura que lord Iddesleigh falleció á consecuencia de un ataque apoplético que le produjo una viva discusion con el marques de Salisbury, en cuya casa se encontraba.

Lóndres.—300 huelguistas recorrieron la poblacion de Norwich, incendiando los almacenes y cometiendo grandes violencias.

La policía vióse obligada á darles una carga, consiguiendo dispersarlos.

El *Standard* publica un telegrama de Viena diciendo que Austria, además de adelantar el llamamiento de las reservas, comprará cuarenta mil caballos y extraordinario número de armas y municiones.

El *Times* dice que han mejorado las relaciones entre Austria y Rusia.

Circulan rumores de que Austria prohibirá la exportacion de caballos.

Paris.—Afirmase que Turquía ha pedido al Papa su mediacion para resolver la cuestion búlgara.

Madrid 15.—El Nuncio de Su Santidad ha celebrado una detenida conferencia con el Sr. Moret.

Tambien han conferenciado con él los representantes de Alemania, Austria, Francia, Italia y otros.

El *Imparcial* da la voz de alerta al general Lopez Dominguez, y le recuerda la conducta que siguió el Sr. Romero Robledo con el Sr. Cánovas del Castillo.

Berlin.—En el discurso pronunciado en la apertura de la Cámara prusiana, no se ha hecho ninguna alusion política.

Paris.—Los funerales celebrados en sufragio de M. Paul Bert han estado concurridos.

Lóndres.—Los periódicos ingleses preven un resultado favorable á la política del príncipe de Bismark en las elecciones del Parlamento.

GACETILLA LOCAL.

En el ofertorio de la misa mayor de ayer en la Santa Iglesia Catedral y demas parroquias se leyó desde el púlpito la magnífica carta pastoral que recientemente el Sr. Obispo ha dirigido á los fieles de esta diócesis, y que publicamos en nuestro folletín.

Ayer, en la iglesia de San Miguel, al tiempo que se celebraba la misa de las doce, fué cortada y robada á una pobre mujer vendedora de la plaza de Abastos la *taleca* en donde tenía el producto de lo vendido durante toda la mañana.

Bueno es hacer constar que el *caco* ha de ser de aquellos que van á misa... para no oír misa.

El cañonero de guerra *Alsedo*, que, como saben nuestros lectores, se encontraba hace algunos días de expedicion por nuestra costa, el sábado dió un buen golpe. En frente de la *Dragonera* detuvo un laúd que iba cargado con 38 bultos de tabaco de contrabando.

A las nueve de la noche el *Alsedo* entró en nuestro puerto remolcando el falucho, el cual está amarrado en frente del Depósito de guarda-costas, y la tripulacion presa á bordo del cañonero.

El sábado, á las primeras horas de la tarde, una niña de pocos años que quiso, en la calle de la Merced, atravesar la vía al tiempo que un carruaje pasaba, sufrió varias heridas en la cabeza.

Fuó curada inmediatamente por el médico municipal Sr. Gayá.

Ayer mañana salió para Alicante é Ibiza el vapor-correo *Union*, llevándose la correspondencia, 15 pasajeros y carga para ambos puntos.

El sábado fondearon en este puerto el jabeque *Esperanza*, patron D. Miguel Landino, procedente de Mahon, con efectos; el laúd *Dolores*, patron don Antonio Sintés, de Mahon, con 1 pasajero y efectos; el laúd *Trinidad*, patron D. Juan Lladó, de Arenys, con obra de barro; la polacra goleta *Lareño*, capitán D. Antonio Castañer, de Marsella, con trigo; y la balandra *Rebelle*, patron D. Pablo Roca, de Argel, con 4 pasajeros y esparto.

Se despacharon la balandra *San José*, patron D. Juan Oliver, para Cartagena, con carbon; y el jabeque *San Juan*, patron D. Miguel Navarro, para Ibiza, con efectos.

Ayer entraron el laúd *San Antonio*, patron don Antonio Bosch, de Cette, con pipas vacías; el pailebot *Antonieta*, patron D. Miguel Vaquer, de Barcelona, con efectos; el bergantin goleta *Guiemi*, capitán D. José Antich, con pipas vacías; el bergantin goleta *Paco*, capitán D. Juan Sabrafen, con trigo; y el bergantin goleta frances *Providencia*, capitán Mr. Aucenac, con pipas vacías, los tres de Cette.

La Alcaldía de esta ciudad, por medio de un bando que publicó el sábado, ha dispuesto que la comprobacion y contrastacion de pesas, medidas é instrumentos de pesar, tenga efecto, en esta Capital, desde la referida fecha hasta el día 22 de Febrero próximo.

El frío que se siente en esta ciudad, es intensísimo. Personas llegadas de Valldemosa nos han dicho que ayer hubo una gran nevada en aquellos montes.

En muchos pueblos de la Isla tambien ha nevado bastante.

Dícese que el próximo viernes es el día señalado para verificarse la reparticion de premios, del Certámen del Instituto Balear, en el Teatro Principal.

Por edicto del Sr. Juez de primera instancia del distrito de la catedral se ha señalado el día 7 de Febrero próximo, á las doce de su mañana, para proceder á la venta en pública subasta de la finca llamada *Ne Bou*, consistente en tierra higueral y cultivo, situada en el término de Santa Margarita, y punto llamado *Els Molins*; justipreciada en la cantidad de 225 pesetas.

Un colega ha tenido ocasion de examinar algunos aparatos é instrumentos, que, destinados al cuerpo de bomberos de este municipio ha recibido D. Mateo E. Lladó, y que habian sido encargados á Alemania por cuenta del Ayuntamiento.

Llama en gran manera la atencion la solidez y baratura que reunen, y lo ingenioso de alguno de los aparatos de cuerda que sirven para el ascenso y descenso de las personas y al mismo tiempo para maniobrar los bomberos. Es, sobre todo, notable una antorcha cuyo mango hueco está destinado á contener el petróleo á favor del cual se produce una llama de mucha intensidad, la que se gradúa según se desea con sólo inclinarla ó mantenerla vertical.

Creemos que, dados los precios bajísimos á que se pueden obtener los objetos de fabricacion alemana, se debería dotar al referido cuerpo de todos los enseres necesarios para desempeñar con fruto los servicios á que está llamado.

En las listas de plazas de médicos y capellanes vacantes en los establecimientos penales que publica el Boletín, figuran las de médico y capellan del Presidio de estas Islas, dotadas la primera con 1500 pesetas anuales, y la segunda con 750.

Segun datos oficiales, á principios de 1886 contaba España 1,810 buques mercantes mayores de 50 toneladas, con un total de éstas de 454,846. Los citados buques eran 1,379 de vela y 431 vapores.

Dos años atras, la agencia *Veritas* acusaba 3,145 buques con 733,570 toneladas. De estos datos resulta una baja de 1,275 buques y 278,724 toneladas.

El *Boletín oficial* del sábado publicó el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Santagny durante los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre del año próximo pasado.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares anuncia haberse extraviado las papeletas de empeño números 11.721, 1.624 y 2.872, y advierte que, segun el artículo 41 del Reglamento, las personas que se crean con derecho, pueden formular reclamacion hasta el 14 de Febrero próximo, pasado el cual, se extenderá nuevo resguardo.

El año de 1866 habrá sido, hasta ahora, el de mayor importacion de vinos en Francia. Durante los once meses que terminaron en 30 de Noviembre, se han importado en dicho país 9.423,359 hectolitros de vino comun, y 148,819 idem de vinos gene-

rosos, formando un total de 9.572,178 hectolitros. —De esta cantidad han correspondido á España 5.232,846 hectólitos, y á otros países 4.339,332 idem.

Desde luégo puede asegurarse que la importacion total del año no bajará de 10 y medio millones de hectolitros.

A pesar de tan cuantiosa importacion de vinos en Francia, no es probable que las procedencias de España lleguen á las cifrrs que alcanzaron en los años de 1882 y 1883. En cambio las de Italia, Portugal y otros países habránse más que triplicado en este tiempo, elevándose de 1.370,000 á 4.600,000 hectolitros.

Tomamos de *El Isleño* del sábado:

«Parece que ha tenido efecto ante el Juzgado municipal de la Lonja, el juicio de faltas á que fué entregado el asunto de las básculas con que se pesaba en los fielatos de esta capital.

Y parece tambien que el empresario de Consumos ha sido multado en dicho juicio.

Luégo si ha habido multa, es porque habría falta.

Que es lo que se quería demostrar.»

Esta mañana á las siete ha fondeado en nuestro puerto, procedente del de Valencia, el vapor-correo *Jaime II*. Ha traído 30 pasajeros, la correspondencia y carga.

Entre los pasajeros figuran algunos licenciados de Cuba.

Solucion á la charada del número anterior.

En *Quedis* tengo le morta,

Y en *Siville* le mortaca,

Y en *les isles de Lleó*

Me están *hisiendo* le JA-CA.

Una criada mallorquina.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 15, á las 11'30 n.

A la reunion de la mayoría ha asistido el Sr. Vega de Armijo y Gullon, (no ha asistido el Sr. Montero Ríos por

estar ausente). El Sr. Sagasta en una breve arenga ha dicho que no pronunciará discurso político despues de los debates. En nombre del gobierno dió las esplicaciones que deseaban los adversarios. Para el porvenir, dijo, ofrecemos cuanto podamos dar, dadas las circunstancias y las necesidades del país; limitóme por hoy á saludar á la mayoría y á recomendarle que mejor es un enemigo bueno que un mal amigo. La última vez que el gobierno del partido presentó un proyecto de jurado, pareció á unos poco, y á otros mucho; y nos quedamos sin jurado.

Madrid 15, á las 11'30 n.

El Sr. Sagasta ha dicho que prescindamos de discusiones estériles, que iremos despacio pero que llegaremos á la meta. Que no demos importancia á cuestiones secundarias. Ha anunciado que propondrá primero las reformas del código civil y penal y el establecimiento del jurado. Despues de los presupuestos el Gobierno se dará prisa para que no se le diga que dilata las reformas. Purificaremos y simplificaremos la administracion sacando á los Ayuntamientos de apuros, favoreciendo la agricultura y creando mercados.

Madrid 15, á las 11'45 n.

El Sr. Sagasta despues de la campaña parlamentaria ha anunciado otra en favor de los intereses permanentes del país. Se necesita activar la discusion de los presupuestos para que pue-

dan cobrarse las contribuciones. Queda á la prerrogativa régia apreciar las condiciones del cambio ministerial. Si las oposiciones oponen obstáculos ha recomendado la prudencia y la brevedad en los debates; ha recomendado que se apresuren los dictámenes. Se ha reelegido la mesa del Congreso.

Madrid 16, á las 12'30 m.

El Sr. Márto ha dicho su discurso de gracias; ha predicado la necesidad, la union y ha anunciado su propósito de concretar los discursos políticos á fin de apresurar la aprobacion de los proyectos gubernamentales. Ha dicho que será poco liberal en conceder la palabra para preguntas. (Murmullor.)

Madrid 16, á las 12'30 m.

El Sr. Mártes aludió en su discurso á los discrepantes (éstos se disgustaron) y terminó elogiando grandemente las cualidades que adornan á la Regente. La reunion terminó dando el Sr. Sagasta un ¡viva la Reina! que fué contestado por toda la reunion.

Madrid 16, á las 1'45 t.

En la primera sesion del Congreso ha ocupado la presidencia el Sr. Barroso. La mesa de edad la han ocupado el Sr. Azcárate y el Presidente. Se ha acordado que las sesiones empezarán á las dos de la tarde. No ha asistido ningun ministro.

Madrid 16, á las 8 n.

En el Círculo Romerista el Sr. Romero Robledo ha anunciado la conve-

nida fusion con la izquierda, reservándose redactar las bases para proclamarlas en Congreso, declarando que aceptará todos los debates. El Sr. Bottella ha leído un artículo explicando su política desde la muerte del Rey y las causas de su evolucion. Mañana visitarán todos al Sr. López Domínguez. Los jefes de los dos círculos se fusionarán creando otro nuevo.

Madrid 16, á las 10'30 n.

Ha sido viaticado Valdeiglesias.

Se ha agravado Bermúdez Reina.

Ha marchado á Paris Selis.

Laméntase *El Progreso* de la lentitud con que se llevan las causas de los 120 detenidos por motivos de los sucesos de Setiembre.

Madrid 16, á las 11'45 n.

En la reunion de la mayoría de Senadores han asistido 86 presentes y 41 representados. No han asistido los señores Camacho, Malúquer, Salamanca, Balgoma ni Ulloa. El Sr. Sagasta ha reproducido las mismas ideas de su discurso de ayer y ha terminado diciendo: «Hacer mucho y hablar poco.» El Marqués de la Habana en nombre de la mayoría ha ofrecido su apoyo á la política del gobierno, ofreciendo brevedad en las discusiones. Se ha acordado tomar en cuenta la reclamacion del secretario de la comision de actas.

Madrid 17, á las 12'15 m.

En casa del Sr. López Domínguez han comido los individuos de la mino-

ría de la izquierda. El general cuenta como realizada la fusion con el Sr. Romero Robledo. Han cambiado sus impresiones sobre los trabajos parlamentarios. Coméntase que en la reunion de la mayoría no se diese ningun aplauso ni viva.

BANCO DE PRÉSTAMOS Y CAJA DE AHORROS.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo establecido en el artículo 3 de los Estatutos, se convoca á los señores accionistas para la Junta general ordinaria que se celebrará el día 23 del corriente á las seis de la tarde en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad calle de San Bernardo n.º 16.

Los señores accionistas que deseen concurrir á dicho acto deberán depositar sus respectivas acciones con cuarenta y ocho horas de anticipacion á la celebracion de la Junta general ordinaria.

Palma 3 de Enero de 1887.—El Administrador, Cándido Hernández.

CENTRO FARMACEUTICO.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas á la general ordinaria que tendrá lugar el día 30 del corriente, á las doce de la mañana, en el local de esta sociedad.

Para asistir á dicha Junta deberán los accionistas depositar sus acciones con 24 horas de anticipacion á la designada para la celebracion de la misma. Palma 13 de Enero de 1887.—Por el Centro Farmacéutico, el secretario, Gregorio Salvá.

Anuncio.

Se convoca á los señores coparticipes de los vapores *Lulio, Union y Bellver*, para la Junta general ordinaria que tendrá lugar el 30 de los corrientes á las once de la mañana en el despacho de dichos vapores.—El Naviero, José Astier. 6-6

Venta.

Se vende una hermosa finca, vulgo llamada *Can Arbós*, situada en Esporlas, consistente en casa rústica y urbana, de muy buenas condiciones, jardin, huerto plantado de naranjos y otros árboles frutales, y una porcion de tierra de algunas *cuarteradas* plantadas de almendros é higueras.

En esta imprenta informarán.

7-10

Ventas.

En vista que la isla de Mallorca ha sido favorecida este año, en más de un millon de duros que le han entrado del continente, solo en dos artículos, uno la abundante cosecha de vinos y el otro la lotería de Navidad, se sacan en venta las fincas siguientes:

El predio la *Cabana* del término de Marratxí de extension de cincuenta y cuatro cuarteradas, con casa y derecho de agua de la fuente de *Son Bibiloni*, terreno llano, apto para viñedos, y viña de primera clase. Como se halla situado confinante con el término de Palma, con salida á la carretera de Buñola y á la carretera de Inca distante cinco minutos de la estacion del ferro-carril, tambien es apto para almacenes. Tanto se vende en conjunto como á porciones de una cuarterada.

El predio *Son Palou* del término de Alaró, de treinta y tres cuarteradas con casa.

El predio *Son Braho* en dicho término, de cuatro y media cuarteradas con casa, noria y aljibe.

Tres cuarteradas de viñedo en el término de Santa María.

Cuatro piezas de terreno sueltas de pertenencias del predio *Son Nicolau* en el término de Palma, una mide doce cuarteradas, otra una cuarterada y media, otra una y un cuarto y la otra veinte y cinco destres, inmediato á la nueva iglesia de San José.

Tambien se venden setenta y dos acciones de la Compañía de vapores *Union, Lulio y Bellver*. Cincuenta de la Compañía del Ferro-carril de Alaró, y quince de la Compañía Industrial y Mercantil de Mallorca.

Se venden tambien las minas de carbon de piedra *La Paz* y *El Carril* situadas en el término de Alaró; y á más siete casas dentro la ciudad de Palma.

El que quiera avistarse con el dueño D. Juan Palou del Reguer, vive en la calle del sindicato, zaguan números 120 y 124. 4-2

PERICAS Y C.^a

Fábrica de sacos de yute y cuerdas de pita (*Abacá de Méjico*) para la Agricultura, Industria, Comercio y Marina.

A PRECIOS ECONÓMICOS

Rebaja segun la importancia del pedido.—Ventas al por mayor y menor en la calle de los OLMOS, NUM, 96.

ex-fábrica de papel

PALMA DE MALLORCA.

12

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3, DUPLICADO.